

MADRID 31 DE ENERO.

CRÓNICA PARLAMENTARIA.

SENADO.

¿Qué será la coincidencia de los partidos legales en el término de su gestión?

¿Qué será la práctica de la libertad legal en todas sus manifestaciones, junto con la práctica de la autoridad legal en toda su extensión?

Mas claro todavía. ¿Qué será la suma de los hombres de todos los partidos que tuvieran por conveniente optar por las delicias del presupuesto?

Es la union liberal. Así la definió ayer en el Senado el señor Ros de Olano en un discurso de desmesuradas pretensiones, y parapetado en tan inexpugnable fuerte, declaró *ex cathedra*, con el auxilio de la autoridad del señor Benavides, que estaban muertos los demás partidos.

Nosotros aceptamos esta explicación, por no perdernos en el laberinto de las insondables lucubraciones del orador unionista; por no habérmolas con Cain, Abel, los hebreos y otras gentes á que S. S. apeló para explicarnos por qué existía la union liberal, y por qué está él en la oposicion, cuando hubiera sido mucho mas sencillo para lo primero apelar á Judas, y para lo segundo abrir los ojos y ver que no estaba en el poder la fraccion á que pertenece. De esta manera ya queda deslindado uno de los dos extremos de que se compone la alta Cámara.

En cuanto al otro, ó sea el Gobierno, el señor Arrazola se encargó de hacernos su pintura. Ya no debe quedar duda de lo que son los hombres fuertes y amantes del orden, pues el ministerio que hasta aquí habia tenido, como si dijéramos, el pudor de ocultar su pensamiento, lo reveló en parte, sucumbiendo ante ciertas influencias que fascinan á los hombres que nos mandan, de la manera que ciertas celebras de gran tamaño fascinan á algunos pajarillos para tragárselos.

La ocasion la pintan calva, y temiendo que no se presentara otra, el señor Arrazola aprovechó la que la Enciclica y la cuestion de Italia le presentaban para hacernos ver cuál era la trascendencia política del Gobierno. El señor Gonzalez habia condenado la conducta observada por algunos prelados, publicando sin autorizacion un documento que necesitaba la del Gobierno; habia condenado la conducta del señor arzobispo de Santo Domingo en la Cámara vaticana; habia denunciado, en fin, la perpetracion de un delito: cualquiera diria que al hacer uso de la palabra el ministro de Gracia y Justicia volveria por nuestras leyes bolladas; nada de eso: el señor Arrazola se encontraba en la necesidad de satisfacer á la influencia teocrática, y en su consecuencia censuró las palabras del señor Gonzalez, apoyó desde el poder la abierta rebelion de los prelados y aun dió á entender que el Gobierno de España no se propone hacer mas política que la de Roma, no resolviendo la cuestion de Italia por sostener la soberanía temporal del romano Pontífice. Esto no fué bastante para el señor Tejada, que en nombre del neo-

catolicismo exigía que el Gobierno declarase que estaba dispuesto á contribuir á la restauracion de los ex-príncipes de Italia, confesion que el Gobierno, por boca del señor Benavides, no tuvo valor para hacer ni para negar.

Reflexionemos: cualquiera que sea el sistema de un gobierno en España, su objeto nunca debe ser otro que la nacion cuyos destinos rige: nosotros comprendemos perfectamente que un ministerio siguiera una política igual á la de otro de una nacion extranjera, porque así conviniese á nuestro país; pero no comprendemos, y es bien seguro que nadie podrá explicar, que esa política se siga solo porque así conviene á un interés, que bajo el punto de vista político, ninguna relacion tiene con nosotros. ¿Tan grande es el empeño en sostener la soberanía temporal del Papa? ¿Tiene tanta decision nuestro Gobierno por la causa de los príncipes destronados y por la del mismo ex-rey de Nápoles? ¿Qué hará el dia en que ese poder temporal caiga ó los príncipes levanten una partida de brigantes? ¿Mandarán un ejército contra Europa entera? Si no es esto, ¿á qué se compromete con su proteccion? A nada, á estar cruzado de brazos, ó sucumbir solo á las exigencias de los que en todo piensan menos en la nacion, y que no les arredra ni aun los peligros que puedan hacerla correr, porque antes por el contrario los desea. De suerte que con tal sistema, ni aun su objeto consigue; sacrifica al país y nada adelanta mas que alargar su existencia, autorizando una preponderancia que nunca debiamos sentir.

No nos mandan los moderados, nos manda lo que hay detrás de los moderados, lo que hubo detrás de los anteriores ministerios. Esta ha sido la revelacion que hizo ayer el señor Arrazola.

En cuanto al señor Alvarez, que se vió obligado á rectificar, suponemos que ayer sufrió un desengaño: ó solo ó con la union liberal; en este aprieto lo puso el Sr. Ros de Olano. El Gobierno tuvo por conveniente callar en lo que hace á la organizacion de los partidos, cuya mision se atribuyó, y es que S. S. no hablaban en nombre de nacion, ni llevaban género alguno de representacion, y eso que los anteriores dias dos señores ministros tuvieron palabras para el partido progresista.

La elocuencia de este silencio no necesita comentarios: los progresistas que no transigen ni modifican sus principios ante consideraciones de ninguna clase, saben que hace tiempo no existe el juego de las instituciones ó el turno en el poder, y lo que significa la legalidad existente, las vias legales y todas esas frases de cajon con que se trata de cohonestar un falseamiento, que nuestro partido no quiere autorizar con su cooperacion.

El mensaje se votó, y 102 votos contra 58 dieron la victoria al Gobierno. El Senado ha sido lógico; la respuesta debió ser arreglada á la pregunta, el discurso de la Corona y su contestacion debian estar animados de un mismo espíritu y el Senado, votando ayer el mensaje, votaba una aparente contestacion á un discurso tambien aparente.

la policia y de la necesidad de precaver sus consecuencias respecto á los iniciados en trabajos activos. Renovóse por Zuchi la cuestion de la oportunidad de que él mismo se diese por entendido con el comisario central de policia, Morechini, con cuyo motivo Poppini reprodujo sus objeciones á que se diera este paso y prolongándose la discusion sobre este punto, tomó la palabra nuestro conocido Polidori y se expresó en los términos siguientes:

«Nada podrá ser mas favorable á nuestros fines que el que el gobierno persiguiese á Manfredi, quien por sus antecedentes, por su posicion, por su carácter ejerce mayor influjo en Milan que todos nosotros reunidos. Considero además inútil y arriesgado el que se le hable, porque rechazaria nuestras proposiciones, pero si la policia lo veja, si lo persigue, su orgullo y su patriotismo comprimido lo harán saltar y una vez lanzado será nuestro. No hay, pues, que precipitarse. Hasta ahora siempre nos han servido los rigores de la policia; dejémosla obrar y esperemos: si ella no viene en nuestra ayuda con sus torpezas, ensayaremos otro medio en el que pienso hace dias.

Aun no está madura mi idea. Cuando lo esté se la someteré á VV. en toda su integridad. Respecto al paso preventivo que el marqués cree deber dar cerca de la policia, temprano sabré yo mañana lo que de ese lado podemos temer; avisaré al marqués de la impresion causada por lo ocurrido en su tertulia y podrá obrar en vista del resultado de mis investigaciones.»

Aceptado por la reunion el temperamento sugerido por Polidori, el marqués levantó la sesion y los conspiradores se fueron á dormir.

LAS CONTEMPLACIONES SON FUNESTAS.

Hay en nuestra sociedad una clase influyente y avasalladora, enemiga declarada de los gobiernos de nuestra época; clase que está en abierta rebelion contra todo principio, contra toda autoridad, contra toda ley que no se acomode á sus deseos; clase que hace gala de ser extranjera antes que española; clase que ayuda, protege y patrocina constantemente las conspiraciones dirigidas contra el Trono constitucional; clase, en fin, que muestra tenaz empeño en hacerse incompatible con cualesquiera formas de gobierno, si no están basadas en el elemento teocrático. Con ligeras y honrosas excepciones, cuantos á ella pertenecen viven en constante oposicion á los poderes públicos; y un dia y otro dia, y en todas partes, arrojan sobre las inteligencias sencillas y timoradas gérmenes de odio contra las ideas liberales, prevaleciendo para ello de su posicion especial y ventajosa.

Sin duda alguna la revolucion conoció desde el principio quién era su enemigo, quien el obstáculo al desenvolvimiento de las nuevas ideas, y por eso la revolucion atacó y se ensangrentó con su terrible adversario. No excusamos en manera alguna las gravísimas escenas que Madrid y otras capitales presenciaron al iniciarse nuestra regeneracion política. Por el contrario, las condenamos con toda energia. Registramos el hecho, únicamente para que se vea que el instinto popular no se equivocó nunca al designar á los enemigos de sus derechos.

Corrieron los tiempos, y tras el periodo de la guerra civil, en que esa clase estuvo acobardada, aunque trabajando en la sombra ó peleando al lado de los carlistas contra las nacientes instituciones liberales, vino una época en que merced al apoyo que ballara en gobiernos débiles, fué rescatando el terreno perdido, consiguiendo, á fuerza de perseverancia y de intrigas, colocarse en primera linea. Desde entonces, siempre plegándose á las circunstancias no perdió ocasion de empujar nuestra política por el camino del absolutismo teocrático: se apoderó de las conciencias en todas las regiones, y á la vez que les ofrecía, al parecer, sincero apoyo, trabajaba por bajo de cuerda en favor de los destronados pretendientes al trono, contribuyendo á preparar sucesos que han asombrado al mundo por la traicion y alevosia que encerraban.

Cuanto creyó que el elemento popular, representado en las Cortes Constituyentes, iba á dar estabilidad á las instituciones liberales, sirviéndose perfectamente de un pretexto motivado por un acuerdo de aquellas, para agitar las conciencias, soliviantar los ánimos y alzar en somaten todos los elementos reaccionarios contra aquella situacion, víctima al fin del odio y el econo de un enemigo tenaz, con quien tuvo la debilidad de guardar consideraciones y miramientos.

Pasaron las Constituyentes; y en la inmensa anarquia gubernamental que desde entonces pesa sobre España; en las perpétuas crisis donde naufragan unos en pos de otros los gobiernos, se nota la influencia misteriosa de esa clase, que no transige ni consiente que manden otros hombres sino aquellos que la rindan pá-

LA POLICIA AUSTRIACA.

La matrona del nuevo régimen.

III.

No pudo Manfredi, vuelto á su casa al salir de la del marqués, encontrar reposo en el sueño. Luchaban en su ánimo ideas y sentimientos encontrados que lo tuvieron despierto casi toda la noche. Conocia que habia cometido una imprudencia; atormentábase el temor de exponer á su madre, enferma, á un golpe que podía ser fatal para su delicadísima salud, si contra él se procediese á medidas de rigor, y por otra parte su conciencia le decía que no habia delinquido, repugnando á su patriotismo la idea de mostrarse insensible y extraño á los sufrimientos y esperanzas de sus compatriotas, estableciéndose de esta suerte una lucha entre su razon y sus sentimientos que lo hacían estar descontento de sí mismo y ser presa de un sordo é inquieto mal-estar.

Pero la idea de haber podido comprometer la casa del marqués y atraído la censura del conde Malpieri, á quien doña Blanca miraba como un oráculo y Alfredo con el mayor respeto, dominaron en este todo otra consideracion, y á la mañana siguiente, apenas fué hora conveniente, se presentó en casa del señor Gaetano Morechini, comisario central de policia, el mismísimo personaje con quien tuvo la primera escena que señaló su vuelta á Milan, escena harto reciente para que tengamos necesidad de recordarla.

Alfredo no quiso ir á la oficina, sino que se dirigió á la morada particular del comisario. Era bastante temprano, y en la prevision de no encontrarlo levantado ó de que mas tarde pudiese haber salido, al llamar á la puerta sacó una tarjeta con ánimo de dejársela al criado con encargo de decir á su amo

rias y ante ella se inclinan de hinojos. Hoy amenaza descaradamente á cuanto existe; hoy menosprecia nuestras leyes antiguas y modernas, y hace pública ostencion de cometer un delito definido y penado en el Código.

Este nos demuestra que tenemos dentro de la sociedad un elemento perturbador, que siempre y con constancia inquebrantable trabaja para destruir la organizacion política, sea de moderados, sea de progresistas, ora de conservadores, ora de demócratas. Su especial constitucion le hace estar predispuesto á llevar á cabo sus miras demoleedoras. Sin estar sus individuos apegados al suelo patrio por los vínculos de familia, condenados por este mismo hecho á abogar los nobles sentimientos del corazon humano, y entregados por lo tanto al sombrío egoismo que enjendra la carencia de afectos; obedientes á la voz y á los mandatos de potestades que viven fuera de la patria y de sus leyes, y reuniendo, en fin, circunstancias tales que ni sentimientos ni temor pueden oponerse á la realizacion de sus planes, siguen su camino, como si obedeciesen á una ciega fatalidad, importándoles poca cosa las ruinas y escombros que dejen al paso.

Tiempo es ya de que los gobiernos mediten sobre un hecho tan grave; tiempo de que se piense en arrancar la espina clavada en el corazon de las sociedades. No con contemplaciones, no con halagos se puede hacer que esa clase se reduzca al círculo de sus propios y especiales deberes, dejando á los pueblos y á las potestades civiles el campo libre en cuanto se refiera al ejercicio de los derechos políticos. Es necesario algo mas; es necesario cortar las uñas al leon para que no nos destruya; es necesario tambien convertir en indígenas plantas que parecan exóticas. De otra manera el enemigo, siempre mandando el edificio de las sociedades políticas, dará con ellas en tierra, para volvernos á los tiempos de la barbarie y el oscurantismo.

Vamos á tranquilizar á la *Correspondencia* y á los hombres políticos que, segun ella, hicieron el domingo toda clase de comentarios acerca de la que suponen distinta y contraria actitud tomada, con ocasion del discurso del señor don Cirilo Alvarez, por la *Iberia* y las *Novedades* de una parte y LA NACION de otra.

Nuestros apreciables cofrades y queridos correligionarios suprimieron efectivamente el discurso del señor senador, en uso de su indisputable derecho. A las dos de la madrugada del domingo nos era completamente desconocida esta resolucion de nuestros colegas, hora en que ya teniamos compuesto en la imprenta todo el original de nuestro periódico.

No ha existido entre ellos, que sepamos, acuerdo ni compromiso formal, relativo á la adopcion de una marcha uniforme en este asunto, creyendo nosotros que habrá coincidido por efecto de una apreciacion semejante, formada sin previa inteligencia entre ambos diarios.

La prueba de que esto puede haber sucedido es, que sabiéndose hace quince dias que el señor don Cirilo Alvarez iba á consumir un turno en la discusion del proyecto de contestacion á la Corona, no hemos sido convocados por la *Iberia* ni por las *Novedades* á celebrar confe-

que tuviera la bondad de aguardarlo, pues volveria antes de la hora en que habitualmente salia para su oficina. Pero fuese que el criado conociera á Alfredo, ó que le previniese en su favor el elegante aunque sencillo traje de mañana que vestía y la nobleza natural de su porte, al recibir aquel la tarjeta, se apresuró á decir:

«El señor don Gaetano está levantado hace tiempo, y si V. tiene la bondad de entrar, voy á avisarle.»

Introdujo, en efecto, á Alfredo en una pieza de recibí, en la que se detuvo éste muy pocos instantes, pues apenas habia tenido lugar de fijar la vista en el mobiliario de la sala, cuando el criado volvió y lo hizo pasar á un salon contiguo, mas grande y mejor decorado, á cuyo extremo daba un gabinete con chimenea encendida, flanqueada de dos butacas una en frente de otra; señalando á una de ellas el doméstico, invitó respetuosamente á Alfredo á tomar asiento, pues su amo vendría al instante, y en efecto, antes que el criado saliera del gabinete, se abrió una puerta incrustada en uno de los ángulos, dando paso á la persona del señor Morechini, que afeitado y vestido, no conservaba otro vestigio de traje de casa que una elegante bata de terciopelo, la cual, cambiada por una levita, le ponian en estado ya fuera de recibir ó de trasladarse instantáneamente donde quiera que lo llamasen sus importantes funciones.

Alfredo se levantó á la llegada del comisario, le saludó con cortesia, y antes de que pudiese articular palabra, Morechini le habia ya dicho:

¿En qué puedo servir al señor conde (1) que me

rencia alguna para adoptar acuerdo, como de seguro habria tenido lugar entre leales correligionarios, si se hubiera dado una verdadera importancia á lo que hoy no pasa de ser un suceso desprovisto de ella.

Pierden, pues, lastimosamente el tiempo los comentaristas que sueñan con antagonismos imposibles, con actitudes contrarias entre órganos que defienden las propias doctrinas y que se hallan consagrados, con perfecta unidad de miras, á la defensa de idénticos principios, de iguales intereses.

La *Iberia* y las *Novedades* forman con nosotros una misma entrañable familia; su ilustracion es mayor, sin duda, que la nuestra; pero LA NACION no se quedará atrás en el combate diario y rudo que hay necesidad de sostener, hoy como nunca, con los adversarios del noble y grande partido progresista, en cuyas filas militamos con orgullo.

Han de surgir cuestiones de gran trascendencia para nuestra comunión política, y entonces se verá cómo las dilucidamos con igual criterio; pero es absurdo pretender que en detalles insignificantes de suyo, hayamos de proceder como figuras de carton, movidas por el mismo ressort. Entonces seria preciso que los redactores de los periódicos progresistas nos pasásemos de acuerdo en la hora de pasear ó de ponernos la corbata.

Esperamos que la *Correspondencia* dé una prueba de su buena fé, consiguiendo en sus columnas el espíritu de nuestra franca manifestacion.

Dice el *Gobierno* que el arzobispo de Valladolid ha verificado ya la cesion al Estado de los bienes del clero de aquella diócesis. ¡Gracias á Dios!

Anteayer se reunió el Consejo de ministros en la presidencia para tratar, segun asegura un periódico ministerial, de los proyectos que hay pendientes en la Cámara popular. Despues de esta reunion han tomado mas incremento los rumores de crisis, y varios periódicos de la tarde aseguraban ayer que el ministerio, empujado en reanudar las sesiones del Congreso en el dia de hoy, que es aciago, espirará con la semana.

No respondemos de la total exactitud de estos rumores, pero cuando el rio suena....

Segun noticias y cálculos que tenemos por fidedignos, los gastos que el Gobierno debe llevar á cabo para hacer efectivo el malhadado anticipo de los 600 consabidos, ascienden á veinte millones, por cuya razon si aquel se llevara á efecto, solo ingresarían en las arcas del Tesoro quinientos ochenta millones. ¿Entiéndes, Fabio, lo que voy diciendo?

El proyecto de mensaje pasó al fin en el Senado. 102 ancianos contra 58 valetudinarios le han dado el *exequatur*.

A las pocas horas de alcanzado este triunfo, reunióse el Consejo de ministros, para discutir si era llegado el caso de retirarse.

Cualquiera tendrá esto por una anomalía. Pero el cualquiera no sabe lo que acontece en España.

hace el honor de venir á mi casa, molestia de la que hubiera podido dispensarse, pues yo me habria hecho un grato deber de ir á la suya, si me hubiera manifestado el deseo de verme?

«Vengo, señor Morechini, replicó el conde, porque la conciencia me lo manda y porque no he querido dar lugar á que Vd. tuviera que buscarme; vengo á lo que tal vez sorprenda á Vd., pues tengo que hacerle una denuncia, una delacion.»

«En ese caso no me cabe duda de que Vd. será el culpable.»

«Lo habéis dicho, señor comisario, y como de lo que tengo que acusarme hay muchos testigos y pudiera ó ser desfigurado ó comprometido á otros mi discrecion, me he apresurado á venir á veros; para que seáis el juez de mi situacion.»

Refirióse en seguida Alfredo con todos sus pormenores, lo ocurrido la noche anterior en casa de Zuchi, y al terminar su relato añadió:

«Como veis, mi falta consiste en haber expresado delante de una reunion numerosa, lo que en particular diria á vos mismo y al archiduque lugar-teniente de S. M., si se me provocase á expresar mi opinion sobre el estado de mi país y el de la Italia, y aunque no creeria ser por esto reo de ningún delito, es tan excepcional la situacion en que vivimos, y la particular en que yo me hallo, que quiero ir al encuentro de todas las consecuencias á que podáis creer me haya expuesto por haber olvidado una y otra cosa.»

man para sí, uniéndolo á su apellido, y sus descendientes hacen otro tanto, costumbre que explica la multiplicidad de dictados nobiliarios que tanto abundan en aquel país y la frecuencia con que muchos de los que los llevan, carecen de fortuna para sostener la aparente dignidad. No se verificaba este último respecto á Manfredi, que aunque conde solo de cortesía, contaba en realidad con uno de los mas pingües patrimonios de la opulenta Lombardia.

ALFREDO MANFREDI.

MEMORIAS DE LA REVOLUCION DE ITALIA.

(Continuacion.)

Dirigiéronse á una habitacion del piso segundo interior, en la que se hallaban reunidas siete personas mas, entre ellas otros dos de los que habian concurrido á la tertulia del marqués.

Todos se dirigieron á Zuchi como a patrono y jefe, dándole cuenta de los diferentes cometidos de que parecian encargados. Uno habló de sus relaciones con individuos del clero parroquial y del estado de la propaganda anti-romana que sordamente se agitaba ya entre ciertos eclesiásticos disidentes, que bajo capa de adhesion á la disciplina ambrosiana, muy popular en todo el Milanesado, preludian á la agitacion antipapista que mas tarde debia marchar á cara descubierta. Otro individuo dió cuenta de las inteligencias que habia entre los conspiradores y los batallones compuestos de reclutas italianos y húngaros; pero lo que principalmente ocupó á la reunion fueron los trabajos activamente organizados para hacer pasar la frontera á la multitud de jóvenes que emigraban al Piemonte, á fin de engancharse en las filas del ejército sardo y en los cuerpos de voluntarios que se estaban levantando á la orilla derecha del Tesino.

Terminado que hubo lo que podremos llamar el despacho ordinario del Comité, se habló de lo ocurrido en casa del marqués, de sus efectos probables cuando se supiese, de las medidas que podia tomar

Los gobiernos conservadores han caído siempre después de ganar la batalla.

Les sucede exactamente lo que a los liberales; después de vencer a los facciosos, han perdido la partida.

Quiere decir que en España se juega siempre al gana-perde.

Por algo llaman a esta tierra el país de las cosas raras.

Quien gana constantemente es el que da bofetadas a la conciencia.

Ayer declaró el señor Arrazola en el Senado, que el ejemplar de la Enciclica que como ministro mandó al Consejo de Estado, tuvo que comprarlo en la calle. Ni más ni menos que si hubiera querido leer la lista de la lotería.

Si los obispos hubieran sabido que podía suceder esto, ya habrían mandado tirar una edición especial: después de todo quizás haya sido así, toda vez que S. E. afirma con la mayor frescura que la Enciclica es lo mas natural y corriente del mundo.

Quien en todo esto va perdiendo es la señora dignidad del señor Gobierno.

¡Hosanna hosanna!

El Espiritu público asegura que el señor Bertran de Lis presidirá la comisión del Congreso que ha de informar sobre el proyecto de anticipo, y que dicho señor está en un todo conforme con el pensamiento del proyecto.

Es grande el disgusto que ha producido en el ánimo de muchos senadores el arrebato con que el presidente del Consejo de ministros desmintió públicamente al señor Tejada en la primera parte de la sesión del sábado. Los secretarios del despacho no deben dar esas muestras de irascibilidad, tanto menos disculpables en una persona que frisa en los ochenta años. Algunas veces se nos figura que el señor Narvaez no es un general, sino un aturdido cadete.

Recomendamos la calma al señor duque de Valencia, que debe guardar otras consideraciones a los individuos que componen ambas Cámaras.

Un colega inserta una larga carta que le dirigen de Panamá con fecha 21 de Diciembre último, en la que se dan interesantes detalles respecto al estado de nuestra escuadra, a la marcha que seguian los asuntos políticos del Perú y a la conducta del general Pinzon, que ha sabido despertar entre los habitantes del istmo y de Panamá el respeto y las simpatías que mas pueden honrarle.

Aunque muy distantes en opiniones del señor Pinzon, nos complacemos en consignar imparcialmente en nuestras columnas rasgos que tanto acreditan su valor.

Hé aquí algunos de los párrafos mas importantes:

«Sin parar mientes en cuanto la prensa ha divulgado en el mundo sobre la prevención y hostilidad que el populacho del istmo abriga contra los agentes de España en el Pacífico, menospreciando el peligro de que pudiesen repetirse contra su persona los atropellos intentados contra el señor Mazarredo, el general Pinzon venia en el vapor correo, no solo con su nombre y acompañado de su ayudante, sino con su gorra de uniforme y en traje que proclamaba a legua su condición. En esta disposición desembarcó ayer a las dos de la tarde en medio de la extraordinaria afluencia de pueblo atraída por la noticia de su llegada. Sereno, risueño, saludando cortesmente y encaminándose sin vacilar a la fonda de Auspinnwall, lo mas concurrido y visible del Panamá.

A los pocos momentos de instalado en ella, el general salió a la calle, circulo por toda la población, entró en diferentes tiendas a hacer compras, y por último, regaló a la plaza, y se pasó a pasar en ella fumando y con las manos metidas en los bolsillos, prontas a hacer uso de un par de revolvers de que parece iba provisto, igualmente que su ayudante. Actos de tanto valor, de audacia tan justificada y oportuna después de los insultos y amenazas de que el nombre español habia sido objeto en estas playas,

«Lo que acabais de decirme, replicó Morechini, me era perfectamente conocido, con todos sus pormenores, sin exageración y sin que mis confidentes hayan complicado a nadie. Conozco además que quien habla con la poca precaución que V. lo hace, no conspira seguramente, y sería cosa de poca consecuencia, si su ejemplo no pudiera ser contagioso. Pero que medio tendríamos de proceder contra los que atentados con la impunidad que os alcanzara, os imiten con mas dañada intención? No apreciais lo bastante, señor conde, la generosidad con que el gobierno obra respecto a vos; sabed que os tiene por su enemigo declarado y que debe hallarse persuadido de que si de vuestra voluntad dependiese, lo derribarais mañana.

«Es verdad que no conspirais todavía, pero estais muy cerca de la conspiración, sin saberlo, y el dia menos pensado os vereis complicado en algun mal negocio. No puedo decirnos mas sin faltar a los deberes de mi destino; pero vuestra situación me inspira interés y quisiera que en vuestro carácter hubiese tanta reserva y discreción, tanto imperio sobre vos mismo, como hay honradez y generosidad. En cuanto a la ocurrencia de anoche no me atrevo todavía a decir que podrá resultar, pues tengo que hablar con el archiduque y que telegrafiar a Viena; pero estad seguro de que nada tenéis que temer de mí, que me contentaría con amonestaros, si yo solo fuese quien hubiera de entender en el asunto.»

«Cuando se aceptan situaciones falsas como en la que yo me encuentro, señor Morechini, dijo entonces Alfredo, a todo se halla un expediente, sin que la prudencia baste para alegar los inconvenientes con que a cada paso se tropieza. Yo no debí regresar a Milán. Sabéis que deber sagrado me trajo y cuantos sacrificios me cuesta; os agradezco vuestra atención y espero con resignación lo que Dios disponga.» Volvió Alfredo a su casa con el ánimo presa de las

no podian menos de infundir simpatía y respeto ya conquistar al general la universal admiración que todos causó su conducta. Pero esta admiración creció de punto y rayó en explosión de aplauso cuando se vió al general llamar al negro Gerónimo, el capitán de la turba de sicarios que pocos meses antes habia buscado y perseguido al señor Mazarredo, el cual se hallaba entre la muchedumbre que llenaba la plaza, y dirigirle las palabras siguientes: «Ven acá; me han dicho que cuando quemasteis mi retrato, juntamente con el del señor Mazarredo, el mio no guardabais bien, y que se atribuyó a maravilla; tomad este otro retrato (alargándole al mismo tiempo su fotografía), para que si queréis, podáis repetir la operación.»

No es necesario decir el efecto que produciria este atrevido reto, significado con una naturalidad tan perfecta como lo era su energía. El negro se quitó respetuosamente el sombrero, y con su ademán y sus palabras se manifestó tan sumiso como aparece la tierra bajo la magia del dormador.»

El corresponsal, refiriéndose a lo que de público decian los periódicos de Lima, manifiesta que el Congreso peruano desistió de su acuerdo de recuperar por la fuerza las islas Chinchas, en vista de que los plenipotenciarios de los demas Estados americanos habian significado a éste, que si el Perú comenzaba las hostilidades sin ensayar antes todos los medios honrosos de obtener la paz, se separarian de su alianza dejándole solo en el conflicto y reducido a sus fuerzas.

Pero esto ha sido desmentido por numerosas correspondencias privadas, que han dado la clave de lo ocurrido, corroborándose sus noticias con el siguiente documento oficial publicado en Lima con fecha 25 de Noviembre de 1864:

«El poder ejecutivo, en cumplimiento de la ley de 9 de Setiembre último, está resuelto a recuperar en el día las islas Chinchas. Pero en virtud de los documentos que hicieron necesario el informe verba expedido ayer, cree indispensable que el Congreso pronuncie su última palabra en este asunto, de tanta gravedad y trascendencia.

Con tal objeto, y con acuerdo unánime del Consejo de ministros, dirijo a V. SS. el presente oficio. —José Allende, presidente del Consejo.»

Ahora bien, pregunta el corresponsal, qué informe era ese que de tal modo apagara los belicosos arrebatos del gobierno del Perú?

Las correspondencias particulares lo explican de la manera siguiente:

«El gobierno peruano hizo recientemente venir de Inglaterra, donde se hallaba en comisión del servicio, al almirante Mariátegui, reputado como el mas hábil y, sobre todo, como el mas valiente de sus hombres de mar. A este jefe se le habia dado el mando de la escuadra de operaciones, compuesta de los siguientes buques:

- Buques peruanos vapores.
Fragata Callao, 30 cañones de 68.
Amazonas de 36, id. 68 y 32.
Chalaco, 4 cañones, 68.
Lersundi, 2 id., id.
Tumbes, 4 id., 32.
Sachaexa, 2 id., id.
Ucayali, bergantin de vela con 12 cañones rayado de a 16.
Loa, blindado, 2 cañones de 100.
Mounter, Victoria, 2 cañones, 68, blindado.

Esta fuerza, tan respetada en su parte material, es la que debia atacar a los tres únicos buques que quedaban al general Pinzon, después de la pérdida de su principal fragata, fuerza que en sustancia se reducía a la Resolución, pues la Vencedora y la Conadonga son dos pequeñas goletas de muy poca utilidad para un combate con buques de mayor porte.

Mas, en honor sea dicho de la marina española, la reputación de que goza en el Pacífico, y que ha sabido hacerle adquirir el general Pinzon, es tan grande, que no obstante la desigualdad de fuerzas, el almirante Mariátegui, al recibir de su gobierno la orden de hacerse a la mar y de atacar a los españoles, manifestó que como soldado estaba pronto a hacer su deber y a cumplir la orden, y que solo iria como combatiente a pelear, pero que declinaba el mando de la escuadra. Semejante declaración, en boca del hombre reputado como el Juan Bart del Perú, dejó atónito al gobierno, que quiso saber los fundamentos de aquella extraña opinión, y el señor Mariátegui, para satisfacerlo y cubrir su responsabilidad, tuvo una junta de jefes, cuyo dictamen, consignado en un acto firmado por los mismos, expresa que las condiciones respectivas de las dos marinas eran tales que debían hacer preveer un resultado

mas sombrías preocupaciones. Creia deberse a su patria en la inminente crisis a que se hallaba avocada, y el honor le impedía intentar nada contra el gobierno a cuya tolerancia debia haber regresado a ella, y un deber mas sagrado todavía, el estado de su madre, lo condenaban a la inmovilidad. Alternativamente trabajado por estos sentimientos y luchando consigo mismo, unas veces se juzgaba mal patriota y otras mal hijo, tan pronto se acusaba de falta de resolución, tan pronto de dejarse arrastrar por debilidad y apocamiento, y sin acertar a trazarle un plan de conducta, era juguete de su misma fogosidad e incertidumbre.

En aquellos dias ja enfermaba de doña Blanca se agravó en términos de inspirar gran cuidado a los médicos, y Alfredo no se movió de la cabecera del lecho de su madre, enteramente absorbido por la inquietud que su estado le inspiraba.

Era tan querida y tan respetada esta señora por sus virtudes, por su genio angelical y por su caridad sin límites, que constantemente se vió rodeada de amigos y parientes deseosos de partir con la familia los cuidados que la situación de la enferma exigía. Pero doña Blanca no aceptó fuera de la de su hijo y de sus criados otra asistencia que la de una parienta cercana, Julia Codori, que se instaló en casa de la enferma y permaneció en su compañía durante los dias que duró la alarria.

Afortunadamente esta cesó a las tres semanas, y aunque atacada de un mal crónico incurable que seguia haciendo progresos rápidos, doña Blanca pudo levantarse y se dio al cabo de ellas por convaleciente. Libro por esta vez de las garras de la muerte y convenida de que no estaba esta muy lejana, la tierra madre sentía mas vivamente la necesidad de tener a su lado al hijo objeto de todo su amor, de inculcarle los últimos consejos que podia darle, y de ocuparse de su porvenir.

dverso al Perú, si sus buques iban a atacar a las fuerzas que aun quedaban al general Pinzon.»

Presentado este documento al Congreso, en sesión secreta, produjo una estupefacción general en el ánimo de los belicosos senadores y diputados que tan ardientes se habian mostrado en declarar la guerra a España, y para salir del humillante apuro en que la representación nacional quedaba, a causa de su impremeditada arrogancia, recurrió al expediente de hacer público que el Perú quedaria solo para hacer frente a los riesgos y eventualidades de la guerra, porque los demás Estados se retiraban de la alianza.

Añade el corresponsal, que la guerra que ha estado en suspenso durante ocho meses, se hallaba en el espíritu de las instrucciones dadas por el Gobierno al general Pinzon; pero que éste, conociendo la gravedad de los peligros en que la total ruptura con el Perú debia colocar a los cinco mil españoles allí residentes, se limitó a la ocupación de las Chinchas, como un término medio que constituía una eficaz coacción en manos del Gobierno, para obligar a los peruanos a entrar en el arreglo de nuestras diferencias con su país.

Concluye el corresponsal manifestando que, durante ocho meses, el general Pinzon ha mantenido la posesión de las Islas sin haber recibido refuerzos, ni viveres, ni carbon, y teniendo cerrados a sus proveedores todos los puertos del Pacífico, logrando dejar a su sucesor viveres y combustibles, acopiados y depositados en trasportes que se hallan al amparo de sus buques, en cantidad suficiente para el consumo de seis meses.

Decíase ayer en los círculos políticos que a consecuencia de las antiparlamentarias palabras del general Narvaez en el Senado, dirigidas a don Santiago Tejada, el marqués de Viluma, hermano político de este señor, trata de presentar su dimisión del cargo de presidente del Consejo de Estado.

Desde mañana empezará de nuevo la visita de los pósitos, suspendida durante el período electoral.

El primer voto que se pronunció ayer tarde en el Senado en contra del Gobierno, fué el del señor Istúriz.

Los altos empleados de Palacio que son senadores, no asistieron a la votación del mensaje, a pesar de las gestiones hechas por el Gobierno.

Al mismo tiempo varios de los individuos de la grandeza que se sientan en aquellos escaños, se colocaron ayer al lado de la oposición. Esto trae desasosegado al ministerio, que ve próxima la nube que ha de descargar el granizo.

Añuncia un periódico de noticias que el señor Boda, tesoro hoy de la Caja de Depósitos, será nombrado segundo jefe de la dirección de Loterías, reemplazándole en aquel puesto el señor Coll Gonzalez, visitador de propiedades del Estado.

¡Cuánto movimiento! ¡luego diremos que el ministerio no da señales de vida!

En los Dos Reinos, periódico valenciano, leemos lo siguiente:

«La tesorería de esta provincia sigue en el mismo estado de insolvencia en que viene figurando hace ya algunos meses. Los ayuntamientos, si no todos, la mayor parte de ellos, se hallan sin percibir lo que les corresponde del segundo trimestre. Y no es lo peor que no lo hayan percibido; lo peor es que no se vislumbra el dia en que lo percibirán. El no hay dinero, unas veces, y el mañana otras con que la tesorería contesta a los partícipes que acuden a cobrar lo que se les adeuda, va ya picando en historia.

Estamos a fin de mes. En los primeros dias del entrante se procederá, como es natural, al pago de las nóminas de los empleados. Si se realiza este pa-

«Alfredo, le dijo un dia, en que sentada a su lado acababa de acariciarle y de recibir de parte de éste las mas sentidas demostraciones de amor; esto no puede durar mucho, yo siento que las fuerzas me van faltando, que la vida se me va, y que el dia menos pensado terminará sin esfuerzo. No creo que se renueven los ataques que he sufrido. La enfermedad es ya dueña de mi cuerpo, y no necesita proceder con violencia para llevarse su presa. No flores, hijo mio, ni lo sientas; yo dejo la vida sin otra pesadumbre que la de separarme de tí. Pero como te veré desde el otro mundo y tú no me verás, la duda que ahora llevo de los peligros que corres y el temor de que mas tarde no seas feliz, harán que mi alma no tenga sosiego, aunque Dios me abra las puertas del Paraíso. ¡Hijo de mis entrañas, Alfredo mio, mi ídolo en la tierra, no me dejes morir con a pena de no saber lo que va a ser de tí, de dejarte solo entregado a las pasiones de la juventud y a las turbulencias del mundo! ¡Acuérdate de que eres el único representante de tu nombre! ¡Que Dios se lleve a tus hermanos y que tu padre tenga en tí puestas todas sus esperanzas! ¡Aquel padre tan digno y tan bueno que me espera, me pedirá cuenta de lo que he hecho del tesoro que me dejó confiado, si viese que no vives de sus mismos sentimientos, de sus ideas, de su fe, si no eres el continuador de su raza. Yo no quiero hablarte de política, porque no la entiendo, y la detesto viendo los males que causa; yo no pretendo alejarte de lo que las ideas modernas pueden tener de bueno; pero las condeno en todo aquello que atacan al respeto de la nobleza, a la lealtad al soberano y, sobre todo, a las instituciones religiosas, que debemos mirar como nuestra ciudadela y nuestro refugio.

Ya sé que tú eres liberal y no me propongo que dejes de serlo; pero sélo, hijo mio, a la manera de Malpieri, que es buen católico y que siempre ha enseñado la

go, y no se abona a los ayuntamientos lo que éstos tienen derecho a percibir, puesto que lo han cobrado de los contribuyentes con el único objeto de destinárselo a cubrir las atenciones municipales, prometemos que nos van a oír los sordos.

Por ahora no decimos ni una sola palabra mas.»

Decimos que al leer este suelto un alto empleado de Hacienda, principió a cantar: Mi madre me predica...

Los contribuyentes que han iniciado la protesta elevada a las Cortes contra el empréstito forzoso de los 600 millones, han tenido el honor de designar por distritos las casas donde se recogerán las firmas, a fin de que sea mas fácil y menos molesto suscribir la exposición.

Hé aquí los puntos:

- Latina.
Don Vicente Martinez Crespo, Toledo, 64, café de Marte.
Don Francisco Beltran, Caba baja, 40, confitería.
Don Florencio Nieto, Toledo, 54, sombrereria.
Don José Maradona, Humilladero, 1, fábrica de cepillos.

- Audiencia.
Don Blas Abascal de la Torre, plazuela de San Miguel, 4, ultramarinos.
Don Benito del Rio, Latoneros, 10, almacén de papel.
Don Ramon Fernandez Alvarez, Segovia, 29, ultramarinos.
Don Clemente de la Revilla y compañía, Toledo, 7, tienda.
Don Cristóbal Mezquita, Concepcion Jerónima, 16, comercio de loza.
Don Fausto Aldacoa, Imperial, 3, comercio de sedas.
Don Manuel Palacios, Carretas, lonja de almidon.
Don Urbano Ceballos, Gerona, 2, tienda de mantillas.

- Inclusa.
Don Blas Lopez, Ribera de Curtidores, 13, tienda.
Don José Peidro, Embajadores, 14, almacén de papel.
Don Francisco Blasco, Meson de Paredes, 2, almacén de frutos coloniales.
Don Esteban Gely, Esgrima 13, tahona.
Don Pedro Martinez, Barrio-Nuevo, 16, molino de chocolate.

- Palacio.
Don Liborio Montejo, Veneras, 8, botica.
Don Paolino Jauregui, plaza de Santo Domingo, 7, confitería.
Don Manuel Ramos, Leganitos, 47, comercio de ultramarinos.
Don Casimiro Leseña, Noviciado, 12, idem, idem.

- Hospital.
Don Domingo Montañés, Magdalena, 22, fábrica de sombreros.
Señor Piñero, Magdalena, 34, comercio de ultramarinos.

- Universidad.
Don Pedro Dominguez de Jauregui, plaza de San Ildefonso, 2, tienda de sedas.
Señores Angulo y Marañón, Luna, 5, tienda.
Don Julian Gonzalez Gil, Palma, 37, ultramarinos.
Don Francisco Gomez Padierna, Olivo, 16, tienda.

- Centro.
Don Meliton Araua, Mayor, 13, comercio de paños.
Don Felix Borrell, Puerta del Sol, 5, 7 y 9, botica.
Don Enrique Serrano, Bordadores, 7, almacén de papel pintado.
Don Simon Perez, Mayor, 1, comercio.
Don Manuel Gonzalez, Espejo, 13, lonja de ultramarinos.

- Aduana.
Don Venancio San Martin, Montera, 48, lonja de ultramarinos.
Don Fernando Ruiz del Hoyo, Clavel, 12, id.
Don Mariano Olmedo, San Marcos, esquina a la de Hortaleza, id.

- Congreso.
Señor Carrara y Sanz, hermanos, Príncipe, 15, almacén de musica.
Don Pablo Gonzalez, Cruz, 47, comercio de paños.
Don Miguel Sanchez, Huertas, 16 y 18, litografía.

Añirma un periódico francés que está a punto de terminarse el tratado de comercio entre España y Francia, estableciendo reformas en las bases de las antiguas convenciones.

Leemos en nuestro apreciable colega la Bolsa: Doscientas familias, según una carta que acabamos de recibir, esperan en vano a que la empresa del ferro-carril del Mediodía les pague la indemnización debida por el incendio del 28 de Agosto.

manera de que se tengan todas esas cosas buenas que decís nos ha de traer la libertad, sin hacer revoluciones, ni ser desleales al príncipe, ni cometer violencias, ni espoleaciones, y sobre todo, hijo mio, lo que deseo lo que quiero es llevarme el consuelo de dejarte casado con una mujer digna de tí, de sangre que no desmerezca de la nuestra, de sólida educación cristiana y de principios tan severos que continen en esta casa las tradiciones de religiosidad, de benevolencia, de caridad y de disciplina conyugal y doméstica que observaron todos tus mayores y que he procurado mantener intactos y amados. Esto será, Alfredo mio, la recompensa del amor que te he tenido, de lo mucho que por tí he padecido y será la prueba que me des de que sabes apreciar el nombre que llevas y la memoria de tu padre. En viéndote casado a mi gusto, moriré contenta y llevaré el consuelo y la garantía de haber hecho por tu felicidad cuanto Dios y tu padre podían exigir de mí.

No me contestes de repente, hijo mio, piensa en lo que te he dicho, piensa en lo mucho que te amo y en que me naúde como yo sabo lo que te conviene. Consulta tu corazón; pide a Dios que te ilumine, y el domingo, después de misa, me darás tu contestación.»

«Madre mia, le respondió Alfredo, yo no necesito pensar para dar a V. gusto y obedecerla. Pero es la primera vez que V. me habla de cosa tan seria. Ya sabe V. que no poco por devancos y que no ha sido hasta ahora mi fuerte la galantería. No tenía, pues, grande inclinación a casarme; pero para hacerme mas llevadera la cruz, pues tal dicen que es el matrimonio, dígame V. quién es la compañera que me destina.»

«No te equivoques, Alfredo, sobre mis intenciones. No es mi ánimo completarte a un matrimonio determinado. Quiero si calidades especiales en la que sea tu mujer, y si me presentas persona de tu

Aconsejamos a las doscientas familias que se consigan la boca.

La empresa está muy ocupada. Por otra parte el Gobierno no se mete en esas cosas; si fuera una caricatura de Gil Blas podria esperarse mas vigilancia de la precisa.

¿Cómo se retiró la empresa del Mediodía al leer esto?

Pero mas me rio de la justicia de España.

Añuncia un periódico de Cadiz que ha llegado órden a aquel punto para que la fragata Numancia active sus preparativos de marcha a fin de dirigirse al Pacífico, ó por lo menos a Montevideo. Debe acompañarla en su viaje, según estaba dispuesto, el vapor transporte Marqués de la Victoria.

El 8 de Febrero saldrá de esta corte para embarcarse el 19 en Marsella el señor Torres Valderrama, elegido superintendente general de Hacienda en Filipinas.

El correo de Madrid sigue llegando a Andalucía con diez ó doce horas de retraso.

Parece que hoy despachará su dictamen al pónente de la comisión, señor Cárdenas, en el asunto de la Enciclica.

La seccion le examinará en seguida, y durante la semana actual el Consejo de Estado en pleno dará su dictamen al Gobierno.

Haciéndose cargo el corresponsal del Buscalduna de lo que han dado a entender los periódicos ministeriales sobre la conferencia que el señor Barzanallana tuvo hace dias con la Reina, según los cuales dicha señora aprobó el proyecto del anticipo, el corresponsal desmiente la noticia, añadiendo que la Reina manifestó el propósito de conformarse, respecto de este asunto, con la opinion de las Cortes.

Uno de nuestros colegas sigue las huellas a una negociación del Tesoro que en estos momentos parece se encuentra en el crisol, cuyo resultado ha de producir alteraciones en el proyecto de anticipo.

CORREO EXTRANJERO.

FRANCIA.—Está terminado en Francia el informe sobre el interés del dinero, y se anuncia su próxima publicación.

Esta cuestión tiene una gran importancia para los departamentos agrícolas e industriales; se cree que facilitarán mucho su resolución los datos recogidos en el centro de Francia, los cuales servirán tambien para el informe que se evacua al mismo tiempo sobre el régimen de los Bancos.

ITALIA.—El episcopado italiano ha comenzado a su vez la campaña contra el gobierno. acerca de la publicación de la enciclica, habiendo sido el primero en protestar de la circular de M. Vacca, el obispo de Ivrea, a quien han seguido inmediatamente otros varios prelados.

Segun el Drutto, el gobierno italiano está dispuesto a obrar con la mayor energía, a fin de hacer cumplir a los obispos las leyes del Estado.

—Dice una correspondencia de Nápoles que se halla hace dias en aquella capital el Gran Duque heredero de Rusia recibiendo los honores del príncipe Humberto, y que reina gran intimidad entre la casa de Saboya y la casa de Romanoff.

—Dicen de Turin:

«Ayer se verificó una nueva demostración simpática, en favor de varios diputados y periodistas, sin tenerse que lamentar el mas leve desorden.»

—Están llamando la atención las discusiones del Parlamento sobre la situación de los obreros.

—El corte de Inglaterra no volverá a Londres hasta el 10 del próximo Febrero.

—El número de compañías de seguros sobre la vida que hay en Inglaterra asciende hoy día a 143. Las seis mas fuertes han asegurado en el año último un capital de \$332.421 libras esterlinas, repartido del modo siguiente:

Table with 2 columns: Company Name and Amount in pounds. Includes Standart, Eagle, Royal, Albert, British Nation, Gresham.

M. Federico Peol, subsecretario de Estado ha pronunciado un discurso ante sus electores de Bury, defendiendo las ideas de no intervención y de paz, la rebaja de los derechos de entrada y la reforma parlamentaria.

AUSTRIA.—Dice un periódico alemán que el príncipe Federico Carlos de Prusia, habiendo en Viena con un hombre de Estado no austriaco, se expresó en estos términos:

«Prusia habria quedado obligada a Austria por mas de un siglo, si esta potencia se hubiera mostrado favorable a nuestra causa.»

—Lo cual prueba que la misión del príncipe Federico Carlos ha dado por todo resultado una decepción.

—El ministro de Hacienda austriaco tropieza con muchísimas dificultades para realizar la rebaja de 20 millones de florines que habia ofrecido hacer en el presupuesto, pues ni aun rebajando 50,000 hombres del ejército se obtiene una economía mas que de 8 millones.

—Sin embargo, dícese que el ministro austriaco ha

elección que las reuna, yo la aceptaré con gusto.»

«No habiendo pensado en casarme, mal puedo indicar a V. el objeto de mi amor; y si tanta prisa le corre a V. ponerme la coyunda, tendrá que tomarse todo el trabajo, pues no tengo humor de ponerme en busca de una costilla, mucho menos viviendo retraido, como sabe V. que vivo.»

«Piénsalo bien, hijo mio; te dejo en libertad de consultar tus preferencias, y hasta el domingo no volveremos a hablar de esto. Ahora que me he quitado un peso de encima, díciéndote lo que tenia sobre mi conciencia, me siento tranquila, contenta, y hasta mejor. Déjame descansar el resto del día, y hazme el gusto de ir esta noche a casa de la duquesa Aldini; le he escrito anunciándole tu visita y que le llevarás el importe de mi última cuestion para los niños expósitos; quiero cumplirle mi palabra, y me darás gusto además frecuentando la casa de esta excelente amiga, pues en ella encontrarás, como sabes, la mas culta y escogida sociedad de Milán.»

Alfredo ofreció a su madre que se conformaría con sus deseos, y dándole un amoroso beso en la frente, se encaminó a su cuarto, preocupado y confuso con el inesperado consejo que acababa de darle su querida madre.

Tipos de la sociedad italiana.

IV.

La duquesa Aldini era una de las mas distinguidas mujeres de su tiempo. Instruida, amable, benévola, hospitalaria, habia conservado todas las virtudes y buenas cualidades de la aristocracia patriarcal, asociándolas a las delicadezas y exigencias de la sociedad.

escrito a los miembros de la comision asegurandoles que esta dispuesto a entrar en buena inteligencia con ellos, una vez fijadas en una reunion previa las bases sobre que ha de girar la discusion.

Por un decreto imperial se ha mandado preparar la convocacion de la Dieta de Hungria y hacer cesar el estado excepcional en que se encuentra aquel pais.

El periódico la Nouvelle Presse Libre dice que la convocacion de la Dieta de Hungria tendra probablemente efecto el 15 de Abril proximo, y la apertura de la misma para el 15 de Mayo.

PRUSIA.—En la Cámara de los señores, el ministro M. Bismark ha declarado que la Cámara de diputados habia abandonado el compromiso, y que la solucion del conflicto, tal como esta lo pide, es imposible. Añadió que el porvenir hara completa justicia a su politica de alianza con el Austria, que habia evitado una guerra con la Confederacion Germanica.

—Dice el International d' Londres que el conde de Mensdorf, ministro de negocios extranjeros de Austria, ha demostrado al emperador que la Prusia, aun cediéndole la Silesia como compensacion de su consentimiento a la anexion de los ducados, no podria prestarle nunca tantos servicios como la Dieta federal.

Se asegura que el emperador de Austria no ha tomado una resolucion.

RUSIA.—La asamblea de la nobleza de Moscow ha aprobado por 270 votos contra 36 un mensaje al emperador pidiéndole dos Cámaras representativas.

Este suceso es muy significativo, pues demuestra que las ideas liberales tienen una fuerza irresistible, y que los principios del derecho publico moderno están destinados a llenar el mundo entero.

Al ver a la nobleza misma ponerse a la cabeza de este movimiento de ideas y pedir un gobierno representativo, puede asegurarse, sin temor de errar, que la opinion publica ha hecho de algun tiempo a esta parte inmensos progresos en el imperio ruso.

—El nombramiento del gran duque Constantino para la presidencia del consejo del imperio ha sido recibido con frialdad, porque solo la amistad de su hermano ha motivado este nombramiento de gran importancia, cuando se esta elaborando la reforma del imperio. La desaprobacion ha sido más manifiesta en Moscow; el gobierno, con este motivo, ha demostrado su desagrado en la Gaceta de Moscow, órgano del partido de los patriotas.

ESTADOS UNIDOS.—Se habla de una mision pacifica encargada por Mr. Lincoln a Mr. Blair cerca del gobierno de Richmond; pero dudamos mucho de la exactitud de esta noticia.

Dicese además que tanto los Estados del Norte, como los del Sur, piensan seriamente en los medios de llevar a cabo la libertad de los negros, que a los ultimos particularmente les es casi necesaria para continuar la guerra.

PARTES TELEGRAFICAS DE LA NACION.

PARIS 30.—El periódico la Patrie anunció, en su número de anoche, que el antiguo ministro de Negocios extranjeros, Mr. Thouvenel, habia muerto. El Monitor en su número de hoy rectifica esta noticia, diciendo que es equivocada, y que solo la muerte de un pariente de aquel ha podido dar lugar a ese rumor infundado.

TURIN 29.—Creece el disgusto general provocado por la actitud de las fracciones hostiles a Italia; los partidarios de Mazzini van a tomar una actitud activa.

BERLIN 29.—El ministro del Interior acaba de enviar a los gobernadores de las provincias una circular para darles aviso de que se ha establecido en Paris una asociacion, cuyo objeto aparente es el de apoyar el catolicismo en Polonia, pero cuyas tendencias son esencialmente politicas. Ordena a los gobernadores tomar medidas contra los autores de coleccion no autorizadas de una manera especial.

SOUTHAMPTON 30.—Las noticias de Callao tienen la fecha del 26 de Diciembre. El Congreso de las repúblicas de la América del Sur ha declarado en su mensaje, que las hostilidades por parte de España contra el Peru, seria considerado como un ataque contra todas las republicas.

El vice-almirante Pareja ha enviado su ultimatum, y se cree que toda la escuadra española se presentará en el puerto de Callao para apoyar dicho ultimatum.

TURIN 30.—Esta noche tendrá lugar un gran baile en palacio. Se temen nuevos desórdenes.

Segun los oficiales de la milicia nacional haciendo dimision de sus grados.

TURIN 30.—Los diputados, antiguos ministros, Peruzzi, Minghetti y Avati han abandonado a Turin.

NEW-YORK 19.—Después del bombardeo y del asalto que ha puesto a los federales en posesion del fuerte Tisher, el general Terry se ha apoderado de 12 cañones y de 2.500 prisioneros.

Las negociaciones entabladas para el restablecimiento de la paz no inspiran ninguna confianza; nadie cree en su éxito.

PARIS 30.—La emperatriz de Rusia abandonara a Niza en fin de Marzo; el emperador Alejandro va a su encuentro hasta Darmstadt.

A fin de Bolsa han quedado: El 3 por 100 francés a 67,05. Moviliario francés a 9,67. Moviliario español a 5,83.

CORTES.

SENADO.

PRESIDENCIA DEL EXCMO. SR. VICEPRESIDENTE DUQUE DE VERAGUA.

Sesion del dia 28 de Enero de 1865.

ORDEN DEL DIA.

Continuacion del debate pendiente sobre el dictamen de la mayoría de la Comision relativo al proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

Se abrió a las dos y media y leida el acta de la anterior, fue aprobada.

El señor marqués de Guad-el-Jelú: Tengo, señores, que justificar, porque acaso podrá haberse extrañado el por que desde el momento en que pedí la palabra me retiré de aquel banco, en donde he estado sentado por espacio de cinco años, y vine a este puesto: en primer lugar, porque haciendo la oposicion legalmente al gobierno, se la hago de frente, y desco que los señores ministros no tengan que molestarse para oírme; y en segundo lugar, porque desde este banco defendi la inmundad del Senado en la persona de un ilustre senador jefe del partido moderado que a la sazón era perseguido, y esto consistia, señores, en que ya entonces hervia el germen de la disolucion en ese mismo partido.

Desde este puesto defendi la prerogativa del Senado en una celebre sesion, y el Senado justificó con su voto lo que acabo de manifestar. Desde este puesto fui a sentarme en el banquillo de los acusados por los sucesos de Vicalvaro, y el fallo unánime del Senado nos dió un voto de indemnidad, y desde aquel momento, señores, no debió traserse más a

este lugar, ni siquiera la remiñencia de aquellos sucesos. Desde le este puesto me presento a hacer la oposicion al gobierno, en el que encuentro por dignissimo presidente al disincristidismo señor que defendi, y a su lado a los señores Benavides y Arrazola que me hacen reflexionar sobre este fenómeno político, que no me toca explicar ahora, pues lo que voy a justificar es el por que estoy y voy con la union liberal, pues tengase entendido que la union liberal va. Procurar señores, no agravar a nadie, porque veo con dolor que el lion político da nuestra época está escrito por nuestros oradores, sin necesidad de que haya un fraude que el uso curo rimon de su colita linee ningún libelo, demostramos con esto que cuando se huye de la loge los hombres se cuestionan los unos a los otros, y ojala que en mi pobre razonamiento no se encuentre la personalidad ni el personalismo.

Señores, el nombre de union liberal nació del hecho mismo, porque no es más que la coincidencia de los partidos legales en el término de sus gestiones. Treinta años de debates proferidos leyes de comun auerdo entre los dos partidos, y el nacimiento a la union liberal, que no es otra cosa que la practica de la libertad legal en toda su estension. Cuando estas ideas llegaron a la practica, los hombres que militaban en esos partidos, algunos temieron y se pararon; otros retrocedieron, y estos son los moderados; los que temieron en su credo politico hoy más liberales que ayer y mañana más liberales que hoy, avanzaron, unos hasta dar en la democracia, y otros bastante para no poder estar con la union liberal, que es la suma de algunos hombres y de todas las doctrinas, resultancia durante treinta años de debates haciéndose mutuas concesiones; y así, señores, que los antiguos partidos progresista y moderado, cual mas cual menos, todos han confesado que no existen, que estan en pequeñas fracciones o entre distintas banderías; y esto puede justificarse con una autoridad mayor que la mia, con la de un escritor notable, que en uno de los periodicos que mas circulan en Europa y América, de nombre Moderados y progresistas, volviendo al camino que para su perdicion han andado, deben encontrarse en un campo neutral, que no es otro que el punto de partida de sus protecciones aventureras.

Y para que no haya necesidad de examinar lo que quieren decir estas palabras, le re lo que dice más adelante, y es lo siguiente: Cuando los partidos flaquearon, cuando por causas muy profundas y accidentales unas, ordinarias y permanentes otras, se disolvieron, los individuos quisieron sustituir a la importancia de las ideas su propia importancia. Vanos fueron sus esfuerzos, y entonces, rompiéndose los lazos que los habían unido y dándole la fuerza que tan temibles los hacia, presentaron el espectáculo repugnante que hoy alhaga al gobierno, y el corazón de un buen patriota, sincer amante del regimen constitucional dicen que del nuevo se organizaran; quisieramos presentar este espectáculo, quisieramos ver la obra de Dios profanada por los hombres.

Es un hombre de Estado cuyo nombre se me pide, cuando yo me hubiera prometido no pronunciarme, si bien esperaba que el mismo me dijera ese yo yo.

Yo creí que este género de argumentacion no tendria continuadores, pero el eloquente señor Galano emitió las mismas ideas con distintas palabras, y así como el señor Benavides decía al partido moderado existe, pues aquí está el gobierno que se compone de hombres moderados, el señor Galano añadió: el partido moderado es como yo, joven, robusto y victorioso; y eso no es exacto porque no ha acabado la progresion.

Yo bien quisiera, señores, proseguir analizando los pocos actos que hasta ahora se conocen del gobierno de S. M.; pero me limitare brevemente a hacer ver cómo el gobierno compuesto de hombres moderados no constituye un gobierno moderado.

El señor Vicepresidente (duque de Veragua): Suplico a vuestra señoría que se contraiga a la alusion personal.

El señor marqués de Guad-el-Jelú: Voy a concluir, señores, y antes de hacerlo, dire que yo no condeno a ninguno de los partidos políticos que han existido en España; pero es preciso convenir en que estan en disolucion, y que es como cuando las antiguas civilizaciones estan disueltas y corrompidas, apareció una nueva escuela que remedio los males que aquejaban al mundo, así en la nueva escuela, en nuestra comunión política caben todos los que a ella quieren asociarse. Si mañana hay una protesta, mejor, nosotros discutiremos.—He dicho.

El señor ministro de Gracia y Justicia (Arrazola): Voy a contestar ligeramente al señor Alvarez: su señoría encuentra vago el discurso de la corona.

Tratando de la politica exterior, el cargo mas grave que nos ha hecho el señor Alvarez se refiere a la cuestion de Italia, culpando al gobierno de indolente o moroso. Señores, el cargo de su señoría va principalmente dirigido a otras administraciones, cuyo criterio ha sido semejante al del actual en este punto; pero ni es cierto que el gobierno se cruce de brazos, ni es tampoco posible obrar de otra manera que lo hacemos y se ha hecho hasta ahora. Además, esas naciones que han reconocido el reino de Italia, ninguna intervencion han tenido en el tratado franco-italiano, y en el día de la solucion definitiva no dude el señor Alvarez que se contraia con España. Su señoría ha atribuido el retraimiento de nuestra parte a la cuestion de los derechos de los principios destronados en Italia. Pues bien, yo declaro que ningún motivo que no pueda publicarse en alta voz detiene al gobierno; que si en el Congreso de las naciones la nuestra es llamada como lo creo, procuraremos defender los derechos de España con la conveniencia del pais, sosteniendo de todas maneras el poder temporal del Papa.

En a cuestion de Hacienda el señor Alvarez se ha quejado de que no se cumple el Concordato relativamente a la venta de los bienes eclesiasticos. En esta materia surgen muchas dificultades de las que no tienen culpa ni el gobierno ni los prelados, pero de todos modos su señoría acusa injustamente al actual gobierno por una cuestion de que son mucho mas responsables otras administraciones a cuyo lado ha estado su señoría.

Educacion del príncipe de Asturias. Dice el señor Alvarez que el plan de educacion que hemos propuesto es contrario al regimen constitucional, supuesto que un monarca irresponsable no puede ser general responsable. ¿Pues no lo han sido Victor Manuel y Napoleón que son reyes constitucionales? Además su señoría habló de luchas proximas, y para ese caso bueno es que el príncipe de Asturias se educase militarmente, sin que por esto pueda decirse que sea un aventurero, y menos cuando, después de todo, esa educacion científica que reclamaba su señoría no es incompatible con la enseñanza militar.

No quiero fatigar más al Senado, y concluyo rogándole que de su aprobacion al proyecto de monarquía.

El señor Alvarez: Seré breve. Respecto a la cuestion no hue cargo al gobierno porque no haya procesado a los obispos, sino porque habiendo conocido ese documento con anticipacion debió prevenir a los prelados que se abstuvieran de publicar la con arreglo a nuestras leyes de Castilla hasta obtener el permiso de la Reina, y de esta manera hubiera fortalecido su animo. Por otra parte, los obispos no hubieran faltado a la obediencia a Su Santidad, supuesto que la enciclica les fue remitida solo para que la tuvieran a la vista pro oculis, y no para que la publicaran, a diferencia de lo que se mandó a los prelados franceses.

No es cierto que yo haya visto en situacion la paralización de la venta de los bienes del clero en otros gabinetes, pues justamente el principio de mi oposicion a la union liberal fue con ese motivo.

En cuanto a la educacion del príncipe de Asturias dice el señor Arrazola, que las luchas de que yo hablaba el otro día no son luchas guerreras, sino de inteligencias gigantes aunque extraviadas, y para esas luchas no vale empujar una lanza, sino tener formado el corazón y la cabeza con la conciencia de los verdaderos intereses sociales.

El señor ministro de Estado (Benavides): La pregunta del señor Tejada está contestada desde que tuvo ocasion de pronunciar algunas palabras hablando de los asuntos de Italia en una de las últimas

sesiones. Suspensos de resolucion esos negocios, lo están tambien todos los derechos e intereses, sin que haya nada, por consiguiente, ni consentido ni negado, pues sobre todas las cuestiones que ha indicado el señor Tejada desahoga grandemente la del pontificado; así es que el gobierno hoy no puede decir lo que hará o dejará de hacer cuando llegue la ocasion de sus deberes.

El señor Carramolino: La comision está de acuerdo con el gobierno de S. M., y nada tiene que añadir a lo declarado por el ministro de Estado.

Verificada acto continuo la votacion nominal, fué aprobado el proyecto de contestacion al discurso de la Corona por 102 señores senadores que dijeron sí contra 58 que dijeron no.

El señor Vicepresidente (duque de Veragua): No habiendo más asuntos en que ocuparse el Senado, se avisara por papeletas para la primera sesion.

Se levanta la de este día. Eran las seis.

GACETILLAS.

Teatro de Rossini.—La empresa que va a dar bailes de mascarar en este coliseo comunica, que habiéndose presentado a ella muchas personas, ma habiéndose no les era conueniente suscribirse para los tres bailes, por ser insegura su estancia en esta corte, ha debido a sus indicaciones, abriendo una suscripcion por separado para el que tendrá lugar el 1.º de Febrero. He aquí las condiciones: Son considerados como transeúntes los empleados, militares y forasteros. La accion costará de un billete de caballero y dos de señora, al precio de 40 Rs. Accion de caballero solo. 20 Admistracion y direccion, calle Mayor 12, bajo. Despacho para transeúntes, café Imperial, Puerta del Sol.

En otro lugar de este número insertamos el programa del primer baile. Concerto.—Segun habiamos anunciado, el sábado se verificó en los salones de Capellanes el segundo concierto del Orfeon artistico matritense, en el que tomó parte tambien la banda del batallón cazadores de Aragón. Los coros estuvieron muy bien, siendo aplaudidos diferentes veces por la numerosa concurrencia que llenaba el salon, habiendo merecido los honores de la repetición El quiéru qui, tonada gallega ejecutada por los niños orfeonistas, y El Casador, coro a voces solas. La concurrencia quedó muy satisfecha de la funcion, y es de esperar que el próximo concierto sea tambien muy favorecido.

Mascarar en el Teatro Real.—La empresa que ha tomado a su cargo los de la presente temporada abre un abono para solo tres bailes, los cuales tendrán lugar el domingo, martes de Carnaval y domingo de Pascua.

Es muy hacer pomposos elogios del servicio y adorno de estos bailes, toda vez que son ya conocidos del ilustrado publico de esta corte, añadiendo solo lo que por el servicio del guarda-ropa no se adquirirá cantidad alguna. La orquesta estará a cargo del acreditado maestro de este teatro, don Juan Daniel Skoczilopole, el que ha escrito diferentes piezas de musica de su composicion expresamente para esta temporada. Todas las demas dependencias estarán servidas con el mayor esmero, y la empresa se propone que estos bailes sean de la importancia que reclama este regio coliseo.

El abono para los tres bailes queda abierto el día 3 de Febrero hasta el 15 inclusive, en la Contaduría de este teatro, sita en el piso principal, desde las diez de la mañana a las cuatro de la tarde; y por la noche, durante la funcion de opera.

Precio de abono para tres bailes.—Un palco bajo, sin entrada, 600 rs.—Uno id. proscenio, plaza o principal, sin id. 600.—Un palco principal, sin idem 500.—Una platea, sin id. 440.

Precio en el despacho para cada baile.—Un palco bajo, o de proscenio principal, o plateas sin entradas, 240 rs.—Un palco principal, sin id. 200.—Uno idem platea, sin id. 160.

Nota. Los señores abonados a palcos a las representaciones de opera, tendrán reservados los suyos respectivos desde el 3 al 15 de Febrero, advirtiendole que en los turnos sera preferido el primero que reclame su derecho; pasado este plazo, se admitirán abonos a las personas que los tienen solicitados.

1864 y 1865.—Con este título se representó anoche en el teatro del Circo una revista del año próximo pasado. El éxito fue muy lisonjero para el autor, el señor Gutierrez y Alba, a quien el numeroso publico hizo salir hasta cinco ve veces. Creemos que esta pieza, llena de chistes y oportunidades, dara muchas entradas a la empresa.

Mas animales.—Los ochenta y cuatro animales que con destino a Madrid ha remitido la expedicion científica del Pacifico, y de los cuales hemos dicho que han muerto bastantes en la travesía, son los siguientes: Mamíferos. Cinco llamas, huenucos (un macho y cuatro hembras), dos ovejas y un carnero, singues; dos liebres de Mendoza, macho y hembra; dos conejos, macho y hembra; un achinchilla; y un oso pirote.

Aves. Un condor; doce lloicas; doce curcus; doce tórtolas zenaidas; diez perdices del Piaz; cuatro cisnes de cuello negro, dos machos y dos hembras; once gansos, cuanques; dos patos negro-metopias; dos idem gargon grande.

Como en Madrid son pocos los bichos raros, van a recibir este suve refuerzo. De acuerdo con Herodes.—Una historia misteriosa preocupa en este momento la atencion publica en Berlin. Una mujer decentemente vestida ha intentado con mucho empeño comprar niños recién nacidos, y se ha presentado con este objeto en varias casas de maternidad para tomar las señas de algunas madres.

Después de salir del establecimiento fué a visitar a estas, y se dice que ha llegado a comprar algunos niños, sin que se sepa el destino de los infelices. La policia dirige sus investigaciones con la mayor actividad para descubrir el secreto de este misterioso asunto.

Recípe. Hojas sicum buscabi mazor-corum qui enterabit in fetida piscina et morabit in aqua de estrigmina revultum cum estiercol corruptorum; preparabuntur luego rebenonum de hoy un colem, sulfato de morfina, pestifera inmundicia matutina, crimen burnas, et pulvis latrilonum. Roebabit ingredientem cum esencia de canem calaverico inseputum, el gatus negrus et ratonem blancum, et accatit al lun de Valencia encontraberi fabricata al puntum tazarnanun ferocem del estancum.

Quien será?—Con el título de «Nueva Magdalena» va a publicar el escritor D. Eusebio Blasco un estudio de ciertas costumbres. Virgen del Patrocinio, ¿quién será esta nueva Magdalena?

Precioso hallazgo.—Se han encontrado e los archivos del teatro de Praga, en donde el Don Juan de Mozart se representó por primera vez, cuatro volúmenes de musica que contienen el original de la partitura de esta obra maestra, escritos por la mano del mismo Mozart. Este manuscrito ha sido vendido por 3,000 florines al Museo imperial de Viena.

Vaya un autor!—El «Museo Universal» da cuenta de un hecho muy curioso. Dice que en París el editor Dentu ha publicado una obra titulada Europa en 1861, ó peligros de la politica rusa para las potencias europeas, no apareciendo en la obra dedicada alguna Reunieronse varios diputados diplomáticos, y hablaron del libro, y todos a un tiempo se manifestaron reconocidos a la galanteria de su autor. Pidieronse mutuamente explicaciones por esta manifestacion, y resultó que el autor a un mismo tiempo habia hecho una dedicatoria distinta para cada rey, y resultó que la obra estaba dedicada a la vez:

A S. M. Victor Manuel, rey de Italia. A S. M. el sultan Abdul-Aziz-Khan. A S. M. D. Luis I de Portugal. A S. A. Federico Guillermo, gran duque de Baden. A S. M. Carlos XV, rey de Suecia y de Noruega. A S. M. Federico VII de Dinamarca. Y a algunos otros soberanos más.

Este es un nuevo método que nos parece que debe ser muy productivo.

No lo entiendo.—Un joven ruso, rico y oficial de la Guardia, llamado Vladimir o Sabanin, estaba ciegamente enamorado de una lindísima hebrea, de edad de diez y ocho años. Pidiola en matrimonio a sus padres, los cuales accedieron con la mayor satisfacion a sus deseos. Al siguiente día, a las cuatro de la tarde, el oficial fue a buscar a su prometida con objeto de dar un paseo por las afueras de la ciudad en un coche cerrado, en el que entraron solos sin otra persona que los acompañase. Al regreso, cumpliendo el cochoero con la orden que se le habia dado, hizo alto delante de la casa de un coronel de la Guardia; pero viendo que habian trascurrido algunos minutos sin que nadie se apease del carruaje, lo hizo él, y abriendo la puertecilla, se ofreció a sus ojos el espectáculo lo mas horroroso.

El oficial y la joven israelita yacian muertos. Un revolver descargado habia sido sin duda el arma que puso fin a aquellas dos existencias. Todavía es un misterio la causa de su funesta determinacion, pues aunque en un bolsillo del oficial se encontró una carta, la autoridad militar, a quien compete el conocimiento de este suceso, se ha apoderado de ella, y nada ha podido trastucirse de su contenido.

Vaya un amor!—Madame X. ha tenido ja desgracia de perder a su marido en Viena, hace poco tiempo. El conserje de la casa observaba que la viuda descendia misteriosamente todas las noches a la cueva de la casa, llevando en un saco objetos con la forma de miembros humanos. El conserje bajó en busca de leñ y subió al momento descompuesto el semblante por el terror. Seguidamente fué a dar parte al comisario de policia que la cueva estaba llena de esqueletos. Visitada esta, resultó que la osamenta descubierta era toda de yeso. Era que la viuda habia depositado en la cueva modelos de brazos, piernas, etc., que pertenecian al difunto, y cuya visita era para ella un triste recuerdo de su marido.

Epigrama.—Janita la peinadora.—hablando de doña Aurora,—me dijo con ojos tiernos;—yo le pongo a esa señora—todos los días los cuernos.

Remedio heróico.—¿Sabe V. algun medio para no pagar el anticipo? No señor. ¿Y usted? Si señor. ¿Cuál? Tomar jarabe de ácido prúsico a pasto hasta el día en que vengan a reclamarnoslo.

Estará bien.—Illeemos tenido ocasion de ver los preparativos que se estan haciendo en el magnífico salon del teatro Rossini para el primer baile, que tendrá lugar mañana miércoles, y podemos asegurar, sin exageracion de ninguna clase, que se van a presentar estos bailes como nunca se hayan visto en esta corte.

Confites, flores, y versos.—Hace unos veinte años que el distinguido poeta duque de Rivas, residente entonces en Sevilla, concurría con frecuencia a una de las principales casas de aquella ciudad, con cuya familia le unian estrechos vinculos de amistad.

Sabido es que el duque ejerce el cargo de baillón en la orden de San Juan, por el cual le correspondia llevar la insignia en un escapulario colocado sobre el pecho, y una de las señorías de la casa se brindó a bordarle la cruz.

Aceptó el duque, y cuando recibió el primoroso trabajo de la ilustre dama, que era muy aficionada a dulces, le mandó una hermosa bandeja llena de confites, un ramo de flores y un autografo con estos versos.

Por sí con chiste andaluz A decir te hallas dispuesta, Viéndome la insignia puesta, Que esta el diablo tras la cruz Te van la boca a tapar (Si honrarémos los admities) Esos sabrosos confites, Conque a comer... y a callar.

La mujer.—«A vosotros los que necios—contra la mitad bendita—escriimis locos y osados—vuestra lengua viperina,—escuchad qué es la mujer—y cual su mision divina.

La mujer, madre del hombre,—por el hombre se esclaviza—con su dulzura y afecto—nuestros dolores mitiga.

Ella es angel de consuelo—y dicha de nuestra dicha—la que nos recibe amante—en sus brazos: dulce amiga—que nunca anhela otro premio—que el amor que solicita.

Esclava de sus deberes—en nuestra infancia nos cuida,—dándonos su sangre propia—y con su san gre la vida.

En la juventud nos ama—y en la vejez nos alivia.—en la muerte, en lin, nos flora—y sobre la tumba fria—que nuestros restos contiene,—por ofrenda deposita—una corona de flores—que es aroma de la vida.

Por amor de Dios!—Llamamos la atencion de los corazones piadosos y caritativos sobre la numerosa y desgraciada familia de don Francisco Villalón, que se halla sumida en la mayor miseria, a fin de que la socorran en su infortunio.

Como no du lamos que nuestra excitacion ha de encontrar eco en las animas caritativas, de que tanto abunda la corte, debemos indicar que esta desamparada familia vive en la calle de la Estrella, núm. 7, piso cuarto izquierda, donde podrá verse la verdad amarga de su miserable estado.

Prodigioso.—Los periódicos de estos dias han dado cuenta de que, en no sabemos qué parte, un niño ha estado diez meses sin comer y en buen estado de salud; al cabo de ese tiempo se ha dedicado otra vez a los garbanos. Como quiera que se ha llamado la atencion sobre este fenómeno a los que se ejercitan en el arte de curar, nosotros les vamos a presentar otro hecho si no mas prodigioso, al menos lo mismo.

Existen en Madrid muchos que ya no son niños y se llevan comiendo sin cesar, no diez meses, sino los doce del año. Este curioso fenómeno que consta de muchos ejemplares, debe preocupar mucho a los Galenos.

Lo mas notable del caso es que dichos seres gozan de la mas perfecta salud.

Honor al talento.—Va a elevarse en Francia un monumento al célebre profesor de medicina y cirujia Mr. Dupuytren. Todas las corporaciones científicas, ó la mayor parte de ellas, contribuirán a los gastos.

Bien venido.—Parece que en los primeros dias de Febrero verá la luz publica un nuevo periódico que se titulará Don Junipero. Deseamos mas prospera vida de lo que su título parece indicar.

Nosotros en ayunas.—Ha empezado a circular por los mercados de Barcelona una especie de restaurant ó cocina ambulante en el que, a semejanza de los carretones en los que se sirve café, van colocadas, perfectamente acondicionadas alrededor de un pequeño fogon que conserva calientes las viandas, las cacerolas que contienen los diferentes guisados que se expenden a un módico precio. Es innovacion que creemos apreciarán las personas, que, como las de los mercados, se hallan condenadas a permanecer largas horas en sus puestos sin poder cuidar de la preparacion de sus comidas.

Si se llega esto a plantear en Madrid, suplicamos desde luego al conductor que se pase por casa.

Extremo.—En el teatro de Novedades se prepara para la semana próxima el de un melodrama en tres actos arreglo del francés del Sr. Ochoa (hijo), y que probablemente llevará por título la Colmena.

Habrá moritos?—El joven poeta, Sr. Trápa-ga, está concluyendo de escribir una zarzuelita, que

destina a uno de los dos teatros de esta corte, titulada la Conquista de Granada. ¡Ay, amigo mio! mucho me temo que la Conquista de Granada siga las huellas de la de Madrid.

Cómo ha de ser! No todas las cosas malas tienen éxito.

Vengan tempestales.—En una carta de Amer se refiere un suceso bastante raro. Parece que en un día de tempestad, dos sujetos que se habian guarecido en una de esas antiguas torres llamadas morunas, se llevaron un gran susto por haberse derribado a impulsos del viento un paredon de dicha torre. Afortunadamente no les alcanzaron ni causaron el menor daño las ruinas, y en cambio les pusieron a la vista una crecida cantidad de monedas, que no se dice qué clase ni de qué cuño eran, y cuya suma se hace ascender a unos 15.000 duros.

Aquí podemos decir: fortuna te dé Dios, hijo, y que se te caigan casas encima. Con cuánto placer hubiéramos pasado el susto de tan benéfico derrumbamiento!

Madriditas y vosotras?—El arte culinario forma una parte esencial de la educacion del bello sexo en Alemania. El ciudadano acomodado, del mismo modo que el artesano, cifra su orgullo en que sus hijas sean buenas amas de casa.

Para lograr su objeto, las familias alemanas emplean un medio que no aprobarán de seguro las francesas. Después que una joven sale del colegio, lo cual suele ser a los doce ó catorce años, los padres la colocan en casa de un pastor, en la de alguna familia opulenta.

Allí permanece un año ó dos, ejerciendo casi el oficio de criada, lo cual se considera como un aprendizaje de economia doméstica. No recibe salario, y a veces los padres pagan cierta cantidad por el aprendizaje, la ropa limpia y vestidos.

Terminado el primer noviciado de vida casera, colocan a la joven en la cocina de algun rico propietario, en la de alguna fonda afamada. Allí se encargan de la direccion de la despensa y de los pinches y ayudantes.

Aunque ponen la mano en la pasta, siempre las llaman señorías, y los amos las tratan con deferencia. Muchas jóvenes ricas reciben casi la misma educacion, con la diferencia de que su aprendizaje tiene lugar en un castillo opulento, ó en una residencia real. Hoy existe en Alemania una reina que ha sido educada de este modo.

De aquí resulta que la mujer alemana es un verdadero modelo de orden y de economia. La mas rica, como la mas pobre, sabe el precio de los comestibles.

Encanta ver a una joven ama de casa recorrer ligera por todos los rincones de su casa, acepillando aquí, frotaudo allá, escudriñándolo todo, vigilando a los niños que juegan en el salon, a las criadas que trabajan en la cocina, auxiliando todo con su vigilancia y actividad.

La mujer alemana es verdaderamente el alma de su casa, la cual, faltando ella, queda reducida a una caverna alumada, triste y silenciosa.

BOLSA.

Cotizacion oficial de ayer.

Table with columns: F. PUBLICOS, Publicado, No publi., OP. A PLAZO. Rows include Consolidado, Diferido, Amort. de 1.º, Item de 2.º, Personal, CAR Y SOC., Abril, 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º, 18.º, 19.º, 20.º, 21.º, 22.º, 23.º, 24.º, 25.º, 26.º, 27.º, 28.º, 29.º, 30.º, 31.º, 32.º, 33.º, 34.º, 35.º, 36.º, 37.º, 38.º, 39.º, 40.º, 41.º, 42.º, 43.º, 44.º, 45.º, 46.º, 47.º, 48.º, 49.º, 50.º, 51.º, 52.º, 53.º, 54.º, 55.º, 56.º, 57.º, 58.º, 59.º, 60.º, 61.º, 62.º, 63.º, 64.º, 65.º, 66.º, 67.º, 68.º, 69.º, 70.º, 71.º, 72.º, 73.º, 74.º, 75.º, 76.º, 77.º, 78.º, 79.º, 80.º, 81.º, 82.º, 83.º, 84.º, 85.º, 86.º, 87.º, 88.º, 89.º, 90.º, 91.º, 92.º, 93.º, 94.º, 95.º, 96.º, 97.º, 98.º, 99.º, 100.º

ESPECTACULOS.

Teatro del Principe.—A las ocho de la noche.—La espada y el laúd.—Baile.—Por no escribirle las señas.

Teatro del Circo.—A las ocho de la noche. El último mono.—1864 y 1865.—Un caballero particular.

LA PUBLICIDAD.

PARA LOS ANUNCIOS
ESPAÑOLES,
DIRIGIRSE
al Director de *La Publicidad*,
Fuencarral, 12, 5.^o
MADRID.

PARA LOS ANUNCIOS
ESTRANJEROS,
DIRIGIRSE
á D. Francisco M. Chávarri,
22, rue de l'Echiquier.
PARIS.

EMPRESA DE

ANUNCIOS

PARA LOS PERIÓDICOS

Iberia (edición grande.)
Iberia (edición chica)

Contemporáneo.
Democracia.

Nacion.
Reino.

Esta empresa, además de la publicación de los anuncios, se encarga también de la venta de toda clase de libros, á condición de anunciarlos gratis en los periódicos que arriba se citan, sin mas retribucion que el tanto por ciento que es costumbre señalar á los expendedores.—Igualmente se reciben trabajos de imprenta, como carteles, prospectos é impresiones de todas clases, para lo cual contamos con un establecimiento tipográfico bien surtido, que no dejará nada que desear á cuantos nos honren con su confianza.—Los precios que se han establecido en todos los servicios que tenemos el gusto de ofrecer, son en extremo arreglados, por ser en competencia con los mas bajos que hasta hoy se conocen

INJECTION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.—La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véase en las principales farmacias del universo y en París por el inventor Brou, 22, rue Lafayette.—(Exigir la instrucción que la acompaña).—Véase años de éxito.

LA AMÉRICA.

Crónica hispano-americana de política, ciencias, artes, literatura, comercio, etc., dirigida por D. Eduardo Asquerino, con la colaboración de cerca de doscientos de los más distinguidos escritores españoles, portugueses y americanos.—Año IX. Se publica en Madrid, los días 12 y 27 de cada mes, y consta cada número de 16 á 20 páginas de gran tamaño.

PRECIO DE SUSCRICION.

En España, cada trimestre. 24 rs. vu.
En Ultramar y el extranjero, por un año. 12 ps. fs.
Anuncios. A precios convencionales.—Reclamos.—A 10 rs. línea.
Comunicados. A 20 rs. línea.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid, en las librerías de Cuesta, Lopez, Durán y Moya y Plaza. En provincias, en las principales librerías, y directamente en la administración del periódico calle del Baño, núm. 1, por medio de libranzas ó sellos de franqueo.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANCK
Este purgativo es el más suave y eficaz que se conoce. Una noticia que es gratis, contiene instrucciones precisas, y lo digno que los distingue de toda falsificación pirata. —Precio 3 rs. la caja, 1-50 centos la media caja, en París. Farmacia Le Roy, rue Neuve Saint-Agustin, 45.
En Madrid, Saez Montoya, Simolinos, Quezada, Escolar; Borrell hermanos, Puerta del Sol.—Para los pedidos al por mayor dirigirse á F. M. Chávarri, calle de las Infantas, 12.

RISAS Y LÁGRIMAS.

Colección de **SEGUIDILLAS** originales
DE D. JUAN DE LA PUERTA VIZCAINO.

El indisputable mérito literario de esta obra ha hecho á su autor objeto de las más honrosas manifestaciones, de las que la prensa entera ha formado un justo eco, por la maestría, sentimiento y delicadeza con que ha sabido tratar en un metro, vulgar hasta ahora, asuntos filosóficos, líricos y de poesía descriptiva, formando un agradable conjunto de pensamientos escogidos, en los que resalta la originalidad del fondo entre lo sencillo de la forma.

Véndese esta colección, que forma un precioso y elegante tomo, á seis reales, en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de su editor D. Mariano Escrivano, calle del Príncipe, núm. 25, librería, quien le remite á provincias, franco de porte, mandando libranza ó sellos de franqueo al hacer el pedido.

Monitor del Comercio y de la Industria.

Este periódico que reciben gratis los socios del Banco Industrial, los imponentes en nuestra Caja Universal de Ahorros, los correspondientes del Establecimiento Tipográfico y los representantes de la Caja de Seguros y Seguro Mutuo de Quintas, se publica todas las semanas y cada número consta de 12 columnas de impresión, en buen papel y en ambos sentidos. El Monitor es el periódico oficial del Banco Industrial y Mercantil, y en él se insertan todos los anuncios relativos á esta Sociedad en los diferentes ramos que abraza. El precio de suscripción es igual al Museo: 20 rs. al año por un año en Madrid y 26 en provincias.

ADVERTENCIA. Los que al tiempo de hacer la suscripción á cualquiera de ambos periódicos ó á los dos reunidos, piden obras de fondo del establecimiento hasta el completo de 100 rs. ó más, recibirán bonos de reintegro equivalentes á la cantidad que paguen, por cuyo medio los periódicos y los libros que piden los saldrán de balde. Para la expedición de bonos sirve de base el precio de Madrid; el aumento de provincias, se considera como aplicado á los gastos de porte, administración, franquicia, comisiones, etc.

Se suscribe en Madrid en el despacho del establecimiento tipográfico del Banco Industrial, y en las principales librerías, y en las principales librerías. El precio de suscripción en provincias, se considera como aplicado al establecimiento correspondiente y cuando letra á la orden de D. F. de P. Melano.

Aprobación de la Academia Imperial de Medicina de Francia. Medalla de oro de **23 AÑOS DE BUEN ÉXITO** en los hospitales de París. Recomendada por M. COLLEBIER medico en jefe del hospital de Venereos. Admitida en los hospitales de París y de Londres. PREPARACION AGRADABLE, discreta, y fácil de tomar, viajando y trabajando. Cura en seis dias las enfermedades contagiosas mas rebeldes. Exito seguro.
Para evitar las falsificaciones escójir mi firma y mi marca de fabrica.
DE G. JOYEAU, FARMACÉUTICO,
188, boulevard Magenta,
EN PARÍS.

JARABE DE LABELONYE
Farmacéutico de la Facultad de París.
Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres medicos de todos los paises que han reconocido su constante eficacia, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. También se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del agua, de los catarros crónicos, resfriados y bronquitis, los convulsivos, espasmos de sangre, etc.
Deposito general en París, en casa de LABELONYE y C^o, rue Bourbon-Villeneuve, 15.
DEPOSITAR OS EN MADRID.
Simon, Caballero de Gracia, 1.—Borrell, hermanos, Puerta del Sol, 5, 7 y 9.—Moreno Miquel, Arenal, 6.—Solominos, Infantas, 26; Saez Montoya, Príncipe, 18; Escolar, plaza del Angel, y en las principales farmacias de provincias.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ
Aprobadas por la Academia de Medicina de París.
Resultado de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1846, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas blancas, debilidad de temperamento, y para facilitar la menstruacion sobre todo á las jóvenes.

GEOGRAFIA UNIVERSAL
Esta obra, que aprobada por el Real Consejo de Instrucción pública para la enseñanza ha merecido tanta aceptación del público, es útil á toda clase de personas, especialmente en las actuales circunstancias, tanto por la descripción detallada que hace de todos los paises, como por los ocho estensos mapas iluminados que la acompañan.
Se expende franca á correo vuelto á quien la pide, mandando libranza de 22 rs. ó 48 sellos de cuatro cuartos, ó solo 46 si se otorga la carta, dirigiéndose al director de la Empresa de anuncios *La Publicidad*, calle de Fuencarral, núm. 12, 3.ª derecha. Madrid.

D. JOSÉ BENETE, CIRUJANO-DENTISTA,
ha trasladado su domicilio á la calle de la Abada, 28 y 30, esquina á la de Jacometrezo

FÁBULAS.

FOR D. ANTONIO CAMPOS Y CARRERAS.
Se hallan de venta en Madrid á 6 rs. en las principales librerías, y á 8 en provincias.

SORDERA Y ZUMBIDOS. Mr. Abraham ha inventado un aparato acústico que no tiene otro inconveniente de más que el de curar y restituir á la sordera el oído que por cualquier causa se ha perdido. Este pequeño objeto obra tan poderosamente sobre el oído, que una vez restituido vuelve á ejercer con toda perfeccion sus funciones. En Francia los aparatos acústicos de Mr. Abraham están tan generalizados, que la sordera empieza á ser casi desconocida. Las instrucciones escritas con en una multitud de lenguas, aseguran su eficacia. Lo mismo de sus precios, tanto en los aparatos de plata como en los de oro, facilita el consumo y aumenta de dia en dia su popularidad.
Venta, París, Mr. Abraham, inventador, rue d'Angouleme Saint Honoré, 49.—Madrid, F. M. Chávarri é hijo, Infantas 12; Solominos Infantas 26.

A LOS ENFERMOS DE PECHO.

La ciencia ha obtenido un brillante triunfo con la adquisicion de un nuevo agente terapéutico. Enfermedades de este género tenidas por incurables han cedido con asombro de los prácticos á la influencia de la pasta pectoral de *Enula Campana*. Las tisis incipientes, el asma, las toses rebeldes, las irritaciones de garganta y todas las demás enfermedades de pecho han desaparecido en breve tiempo á beneficio de este remedio verdaderamente portentoso.
Depositos: general en Barcelona, botica de Escribá; Rambla, frente al Liceo.—Unic en Madrid: farmacia á Moruno Miquel, Arenal 6.—Valencia: Capafons, plaza de Capafons.—Alicante: Rodríguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22.—Precio: 6 rs. caja.

A LA HUMANIDAD.

Estirpacion radical sin dolor
LUIS CRESPO, pelturo español, ofrece al público sus servicios, garantizando la completa curacion de las tueronómicas dolencias.
Para su recomendacion opita solo á sus antecedentes, no á pompas y apasionamientos.
Se encarga de la limpieza de los pies por una ó mas veces al mes, á precios convencionales.
Las personas que quieren curarse á sus cuidados se servirán dirigir sus avisos á la calle de la Madera Baja, 19 y Puerta del Sol, núm. 6, peluquería de C. Valler, entre las dos y tres.
Se encarga de la limpieza del paciente.

JARABE PECTORAL Y CALMANTE DE SAINT-GEORGES
PREPARADO POR GRIMAULT y C^o
Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleón.
Pronta curacion de las enfermedades siguientes: tos, catarros, pleuresia, coqueluche, gripe, laringitis, tisis pulmonar, asma, pneumonia, bronquitis, angina, amigdalitis.
Los medicos recomiendan con el empleo de este jarabe el uso de las deliciosas Pastillas pectorales de Jugo de Lechuga y Laurel real, que tienen actualmente una gran boga en París.
Deposito en Madrid, en casa de los señores Borrell hermanos, puerta del Sol, 5, 7 y 9.

LA REACCION Y LA REVOLUCION

EN PRESENCIA DEL CATALICISMO,
O SOLUCION DEL PROBLEMA SOCIAL,
Jamás se han profundizado tanto los misterios de la vida tocante al pasado y al presente como en la obra que anunciamos al público. Es un tomo en 4.º de 421 páginas de impresion. Su precio 30 rs. en Madrid y 32 en del Barco, núm. 20.
Se vende en la empresa de anuncios *La Publicidad*, y calle del Barco, núm. 20.

ÍNDICE GENERAL DE LA MODERNA LEGISLACION DE HACIENDA.

POR D. CARLOS TRIGO,
OFICIAL DE LA DIRECCION GENERAL DE CONSUMO, CASAS DE MONEDA Y MINAS.
Recomendada por su adquisicion por los ministerios de Gobernacion, Hacienda y Ultramar con reales órdenes de 1.º y 28 de enero y 27 de marzo de 1863.
Esta obra, de suma utilidad para los empleados, ayuntamiento, o tratistas que se ocupan de las cosas que tocan á la Hacienda pública, o constituyen la Hacienda pública, consta de 852 páginas á 4.º y se vende á 3 rs. en Madrid en las oficinas de *La Publicidad*, calle de Fuencarral, 12, 3.º, y á 32 para provincias, franco de porte, remitiendo su valor en libranza ó sellos de correo.